

EXCELSIOR

July 14 - 1927

JUL 14 1927

NEW YORK

EXCELSIOR

LOS TRABAJOS POLITICOS EN FAVOR DEL GRAL. A. OBREGON EMPEZARON EN COAHUILA

EXCELSIOR. JUL. 14 1927

El Partido Socialista de Dicha Entidad, en un Mitin que Celebró Recientemente, Después de Discutir la Cuestión Presidencial Resolvió Apoyar a Dicho Divisionario

Exclusivo para EXCELSIOR.

SALTILLO, Coah., julio 13.— La campaña política presidencial se acaba de iniciar en esta capital por el Partido Socialista de Coahuila con un mitin que tuvo un éxito mayor del que se esperaba.

El mencionado partido sostiene la candidatura del general Alvaro Obregón, y deseando saber la fuerza con que contaba, convocó a sus miembros y a los simpatizadores a un mitin en el Teatro Variedades, habiéndose hecho el mismo día una gran propaganda para el efecto; los miembros laboristas llamaron a sus simpatizadores de las rancherías y factorías vecinas y todos atendieron el llamamiento, haciendo su arribo a la calle de Aldama frente al coliseo en camiones.

El señor Delfín Cepeda trabajó activamente y no faltó quien dijera que el mitin fracasaría, pero a las veintiuna horas el salón en donde hay colocadas muy cerca de seiscientas butacas, estaba plétorico de concurrentes y muchos que llegaron después de la hora fijada, tuvieron que estar de pie el tiempo que duró la reunión, amontonándose contra las butacas de la parte de atrás, y llenando también la escalinata.

En el centro ocupó la presidencia, cerca del foro, el señor Cepeda acompañado de los señores F. Fuentes, López Guerra, M. García, C. de la L. Mendoza, Narro Mora, Angel Prado y otros obregonistas.

Cepeda tomó la palabra dirigiéndose al público y hablando sobre la personalidad política del general Obregón y de lo que significa para el

mejoramiento de las clases trabajadoras.

El oficial mayor del Comité Pro Unificación Revolucionaria en Coahuila, señor Angel Prado, candidato a diputado suplente por Cuatro Ciénegas, dió lectura en seguida a la lista de partidos y clubes que sostienen en los treinta y ocho municipios de que se compone esta entidad, al divisionario Obregón.

Después de una pieza de música ejecutada por la banda, tocó su turno al profesor Félix Neira Barragán, candidato a diputado suplente por Monclova, versando su peroración sobre las conquistas de la Revolución y la prosecución del programa en el Gobierno, alabando al candidato.

El joven profesor Manuel García R., llegado recientemente del Estado de Sonora, tomó la palabra invitado por Cepeda y su discurso fué el mejor del mitin político; dijo haber estado al lado de Obregón varias veces y haber visto las carabanas de personas que iban a rogarle que aceptara su candidatura presidencial, abandonando las labores agrícolas; que oyó el discurso de Nogales y que entonces había delegaciones de todas partes que lo aclamaban.

Dijo que había estado al lado del general Topete, Gobernador de Sonora, y que todo ese Estado era obregonista.

Como los que le precedieron, habló de ideas revolucionarias cristalizadas en la Carta Magna y su futura defensa por el general Obregón. El mismo orador fué Luis Aguirre, candidato a diputado suplente por el primer distrito electoral.

Finalmente, el presidente Cepeda dió las gracias a todos los concurrentes y los invitó a que cuando se les invitara en otra ocasión para favorecer la candidatura del "Manco de Celaya", concurrieran como ahora para dar prueba de la fuerza política que tiene el obrégonismo.

La banda musical ejecutó una marcha final y los asistentes, que eran como ochocientos, se retiraron.

Esta es la primera reunión política formal que se efectúa de la campaña presidencial.

El señor Cepeda manifestó a los periodistas, que estaba contento del éxito que él ya esperaba por saber que los socialistas todavía alientan con los ideales y principios de la Revolución.

En camiones salieron los trabajadores laboristas a las factorías que están al Noreste de la población, manifestando que trabajarán por el candidato citado.

SE NECESITA UN HOMBRE

Por MARCIAL RIVIERA

EXCELSIOR - JUL - 14 / 1927

Cada día que pasa afirma en nosotros la desconsolada certidumbre de la derrota del hombre por el hombre. El signo peor de la ceguera moral del siglo está en la absoluta ineptitud del ciudadano actual para sorprender sus taras y su desconcierto intelectual. Basta leer los periódicos nacionales y extranjeros para darse cuenta exacta de lo que queremos decir. Toda la ideología del mundo, la perspectiva artística y filosófica de las clases medias, se contiene en el estrechísimo y lamentable campo de lo que llamamos habitualmente "el suceso del día". Es cierto: el mundo entero vive para el diario suceso, para la conmoción sensual del minuto, sin más horizonte ni derrotero que este goce pasajero y estéril. Las peleas de box, las corridas de toros, la extravagancia teatral de las hembras del cine y del bataclán, cuatro o cinco minucias consumen la energía de los pueblos y la esperanza común. Esta certidumbre ha dado en llamarse, por ultraísmo y necedad, "moral antañona"; se cree que aún tenemos las preocupaciones beatas de un vacío pragmatismo quienes todavía creemos en la necesidad de rectificar los caminos sociales.

El mundo se divierte y goza. ¿Qué de malo puede tener el gozo? El propio cristianismo hace de él el centro de la mejor de sus conclusiones. Mas aquí no se trata de saber si el placer es bueno, y poco importa a nuestro tiempo la clase de placer que gasta con tal de sentirlo. El hombre se ha movido siempre entre los dos extremos de su vinculación espiritual: entre el placer y el deber. Hoy ni siquiera nos damos la pena de averiguar qué cosa sea el deber, es decir, la acción concertada en vista de fines libertadores. En nuestra sociedad cada cual trabaja "para salir del apuro"; las horas del placer recorren íntegras la carátula del reloj, y grandes y chicos nos afanamos en exprimir hasta la última gota el zumo de la vida. Mientras tanto, los problemas ineludibles al plan de trabajo de la existencia siguen amontonándose, sin resolución posible. Degenera en el ambiente corrupto de nuestras fragilidades el espíritu de la ley, las normas de trabajo, el sentido del reposo y de la soledad, tan nobles y exquisitos que de ellos ha salido lo mejor de la civilización; carecemos absolutamente de sistemas de superación intelectual y moral, y mientras más lujosas son las tesis científicas que explican y determinan el valor del hombre, su posible destino y su desarrollo actual, menos se piensa en poner en práctica metódica las excelencias de la investigación científica. Por el con-

trario, cada paso que da la ciencia para mejorar la condición social del mundo, sirve para entregar con mayor despreocupación el cuerpo y el alma en brazos de la más vil sensualidad. Una pelea de box, por ejemplo, detiene el curso de todo el pensamiento del mundo en la ciencia de los bofetones, y hasta Maeterlinck, por ejemplo, se atrevió a hacer su elogio. El charlatán mismo ha crecido tanto, tan alto, como sus fines e ingeniosos sus recursos, que ya puede decirse que se convierte en ciencia; los libros se editan tanto y tan fácilmente, que se han convertido en industria; y en medio de todo este desafuero mundial apenas quedan tres o cuatro espíritus que creen en la importancia del género humano.

Nuestro siglo ha producido todo esto "por reacción", como suele decirse. Ha querido prescindir de todos los sistemas que no se adhieren con ductibilidad espontánea a sus fines, a sus aspiraciones estomacales. Cuando se derrumbó la concepción clásica de la vida, aquella cultura que Landsberg ha llamado "apolínea" en contraposición con la nuestra, de lineamientos "dionisiacos" y populares, los reinvadadores creyeron que habría un maravilloso renacimiento. En efecto, el mundo ha ganado en cuerpo lo que ha perdido en alma, y hoy vemos el éxito material de la ciencia en su apogeo como antaño vimos el triunfo del espíritu sobre las ruinas de la carne. Hemos ido de extremo, sin lograr una justa medida que mantenga en equilibrio perfecto las dos corrientes biológicas, según la concepción griega de la vida: "Nada con exceso."

La libertad nos ha embrutecido. Sólo hemos visto de ella el efecto político, su lado cuantitativo. Pensamos que la libertad es una rienda bastante amplia para permitir al bruto que todos llevamos, un extravío por todas las sendas oscuras. Sin embargo, lo mejor de la libertad es el derecho al pensamiento hacia las formas puras donde el ser encuentra la armonía y el placido sosiego.

¿Quién refrenará estos ímpetus del mundo? ¿Quién impondrá a las masas el sello de su personalidad salvadora? Los crédulos que aún quedan tienen esperanza de aplicar los moldes antiguos a las generaciones presentes. Pero esto es anti-biológico. Cada época debe crearse a sí misma. En nuestro concepto hace falta un tirano, UN BUEN TIRANO de puño de bronce y alma de diamante, capaz de estrangular a la bestia hórrida que abreva en el minuto su sed de inagotable sensualismo.

LA CAMARA ESTA ORGANIZANDO YA UN SOLO BLOQUE

EXCELSIOR

El Bloque Obregonista de Diputados Está a Punto de Quedar Disuelto

JULIO 14 - 1927

UNA MANIOBRA POLITICA

Sólo Funcionará el Revolucionario Nacionalista que Tendrá la Mayoría

El Bloque Obregonista Parlamentario de la Cámara de Diputados está a punto de disgregarse, dejando aislados a los elementos que fungieron como principales líderes cuando tuvo la mayoría parlamentaria la Alianza de Partidos Socialistas de la República.

No obstante la reserva absoluta que sobre el particular se guarda en los centros políticos de la Cámara de Diputados, logramos investigar que desde hace días un grupo de diputados del Obregonista Parlamentario, en número de cuarenta, han estado celebrando reuniones al mediodía en algunos restaurantes alejados del centro de la ciudad, con un grupo de diputados del Bloque Revolucionario Nacionalista, a fin de llegar a un acuerdo para unirse en un solo núcleo de carácter obregonista que contará con la mayoría parlamentaria, no obstante que se separen los elementos laboristas que en la actualidad figuran están afiliados al referido Bloque Nacionalista.

En la actualidad el Bloque Obregonista Parlamentario cuenta con ciento veinte miembros, el Nacionalista con ciento cuarenta y entre antirreeleccionistas y serranistas hay unos once diputados, que en total hacen los doscientos setenta y un representantes populares que integran la Cámara de Diputados.

De llevarse a cabo la maniobra que están planeando varios diputados del Obregonista para unirse al Nacionalista sin tener en cuenta a los antiguos líderes de la Alianza, se calcula que el bloque "mayoritario" de la Cámara de carácter netamente obregonista, podrá quedar formado en esta forma, con unos setenta componentes del actual Bloque Obregonista Parlamentario y ciento cinco del Revolucionario Nacionalista, haciendo un total de ciento setenta y cinco diputados que controlarán la mayoría obregonista de la Cámara, ya que dicha mayoría asciende a ciento treinta y siete según el quórum legal. Y decimos que los Nacionalistas aportarán únicamente ciento cinco miembros, porque se rumora en los corredores del Palacio Legislativo, que al formarse el nuevo Bloque Obregonista de la Cámara, los diputados laboristas que hasta ahora están unidos al Nacionalista, se separarán para formar su grupo aparte, en tanto que el Partido Laborista Mexicano, en la convención que celebre en septiembre, designe su candidato a la Presidencia de la República.

Por lo tanto, lo probable es que para cuando comience el período ordinario de sesiones, la Cámara de Diputados esté dividida en los siguientes núcleos: un bloque obregonista, que tendrá la mayoría, con unos ciento setenta y cinco miembros; un bloque laborista, con treinta y cinco, un bloque también obregonista, formado por los antiguos líderes de la Alianza y algunos amigos, que puede constar de unos cuarenta o cincuenta miembros, siete o nueve antirreeleccionistas y cuatro o cinco serranistas.

Esperamos el día de hoy dar mayores detalles de la disgregación del actual Bloque Obregonista Parlamentario, sobre la cual los diputados han guardado estricta reserva en los centros políticos.

LA PAZ EN EL PAIS NO SERA INTERRUPTIDA

LA PAZ EN EL PAIS

50 Sigue de la primera página

nistración, quiera ser, al mismo tiempo que gobernante, candidato, y usar de todo ese engranaje para vencer a sus contrincantes. Y si ésta es una inmoralidad política que colocaría a un candidato en esa situación en condiciones injustamente superiores a los otros candidatos, nosotros no cometemos esa inmoralidad, porque el general Obregón está alejado del Poder y de ese medio de superioridad. Su candidatura se funda sólo en el empuje de su personalidad, en la historia de su vida entera, en la confianza de su pueblo y en su justo prestigio. La controversia que se ha establecido en esta lucha, no es una controversia bizantina que pueda llenarse con palabras huecas y con ideas políticas abstractas. El pueblo quiere que en esta discusión se le hable con toda claridad sobre reforma social económica.

"El mundo moderno no se mueve ya por palabras ni por ideas románticas; las muchedumbres se conciertan por necesidades económicas; y es así como presenciamos en el mundo moderno el espectáculo de ver despreciada la política democrática para sustentar los intereses de clase. Cuando los intereses de los proletarios absorben por completo el Poder, establecen la dictadura del proletariado como en Rusia; y cuando los intereses conservadores se educen por completo de un Gobierno, establecen un Directorio o la dictadura de un hombre que le sea adicto como en el caso de Mussolini. Y es que en el momento actual son los intereses económicos y las relaciones de unos con otros el objetivo de las multitudes. México espera que en esta lucha digan rar en ellas identificado con el alma popular. Agregó que la reivindicación del proletariado mexicano se ha logrado a cambio de la sangre generosa que se derramó en la contienda y que, por lo tanto, había derecho para conservar y defender esa reivindicación dentro de los derechos cívicos que la misma revolución ha establecido.

A continuación invitó a las personas que no estuvieran de acuerdo con sus ideas, para que hicieran uso de la palabra y expusieran las suyas. Y añadió lo siguiente: "Nosotros no venimos a imponer nuestro ideal político; venimos a exponerlo con toda claridad y es posible que ideas de nuestros adversarios puedan sernos útiles de algún modo. Las masas populares están suficientemente orientadas, y ellas saben que los hombres que derramamos nuestra sangre para defender derechos e intereses comunes, estaremos identificados siempre con sus anhelos.

"Debemos esperar que la nación

claro los candidatos lo que piensan sobre la cuestión obrera y sobre la cuestión agraria. Y como el general Obregón tiene un programa completamente conocido por sus hechos de gobernante y por que nuevamente habla con toda claridad y reafirma su su convicción revolucionaria, por eso el proletariado nacional, campesinos y obreros, apoya su candidatura. La discusión de personalidad a personalidad de los candidatos casi no puede existir, ya que nuestros contrincantes hasta para probar que son generales tienen que exhibir documentos firmados por el general Obregón, y luego, en lugar de hablar de sus ideas, nos hablan en tono de tragedia, nos hablan de una hecatombe nacional si no triunfan sus candidaturas en los comicios. Pero no, señores, el pueblo consciente de Mazatlán puede estar tranquilo; la nación unánimemente elegirá al general Obregón y no ocurrirá alteración alguna. Cuando vengan a decirnos que una gran hecatombe amenaza el porvenir de la patria, reid francamente y rechazad el amago, porque esa agitación pueril vendrá a estrellarse contra la enhiesta figura del general Obregón, como las olas del mar se deshacen lanzando su espuma de impotente rabia ante la belleza de Mazatlán.

HABLO AL FINAL EL SR. GRAL. OBREGON

Al final del mitin tomó la palabra el general Obregón, exponiendo cuáles habían sido las causas fundamentales de su retorno a la vida política, expresando que en todas las crisis armadas y políticas que al país se han presentado, desde que se iniciara el movimiento revolucionario, ha tenido la fortuna de figurar en él su veredicto en las urnas electorales y verán entonces los naufragos de la moral y de la política, los amamantados en el despecho, que nosotros teníamos la razón cuando decíamos poseer la confianza de la gran mayoría de nuestros conciudadanos, porque éstos nos han visto defender los sagrados intereses de la colectividad, al través de todas las crisis armadas y políticas que ha prolijado la reacción para conculcarnos."

5c El general Obregón sale el día de hoy para Tepic, donde permanecerá un día para continuar su jira rumbo a la ciudad de Guadalajara, donde se le espera el diecisiete del actual. De ahí es casi seguro que pasará al Estado de Michoacán para dirigirse luego a esta capital, donde se le espera, como ya informamos, el veinticuatro del mes en curso. Se rumora que durante su estancia en México ocupará los altos de las oficinas del Comité Obregonista en la Avenida Juárez 101.

EXCELSIOR
El Gral. Obregón Dice que la Campaña Política que se ha Iniciado Será Tranquila en Toda la Nación

Jul-14-927
EL DIVISIONARIO SALE HOY RUMBO A NAYARIT

Estará un Día en la Ciudad de Tepic y Después Continuará su Jira por los Estados de Jalisco y Michoacán

En el mitin político que se celebró en Mazatlán, el general Alvaro Obregón expresó que las reivindicaciones del proletariado mexicano se han logrado a cambio de la sangre que se derramó en la revolución y que hay derecho a defender y conservar esas reivindicaciones, por lo que las masas populares que están suficientemente orientadas saben que los hombres que han derramado su sangre, esos intereses estarán siempre identificados con los anhelos del pueblo.

El ingeniero Luis L. León expuso que no les asusta el grito de no-reelección, porque es un principio que sirvió para combatir una inmoralidad que los obregonistas no cometerán y que el pueblo lo que espera en esta lucha presidencial, es que los candidatos digan con claridad qué es lo que piensan sobre la cuestión agraria y sobre la obrera, puesto que en el momento actual son los intereses económicos el objetivo principal de las multitudes.

Anteayer, según detalles que nos fueron proporcionados en el Centro Director Obregonista, se efectuó en Mazatlán, Sinaloa, un mitin en la Plaza de la República, al cual concurrieron todas las clases sociales del puerto. En esa reunión hablaron el obrero Luis Fargoti, el diputado Rodolfo G. Robles, el ingeniero Luis L. León y los señores Guillermo R. Guzmán, Francisco Espinosa, Alejandro Zatarain y por último el candidato general Obregón.

Los oradores locales que hicieron uso de la palabra en primer término, dieron la bienvenida al general Obregón, enalteciendo los méritos cívicos del candidato y haciendo hincapié en la confianza que en él tienen depositado todo el proletariado nacional, campesinos y obreros, para que desarrolle el programa de la Revolución.

EL ROMANTICISMO, NO DE LA EPOCA ACTUAL

Habló en seguida el ingeniero León exponiendo los siguientes conceptos: "A nosotros no nos asusta el grito de no-reelección, porque es un principio que sirvió para combatir una inmoralidad política que nosotros no cometemos. La reelección consiste en que un hombre que está ocupando un puesto público, teniendo en sus manos el Poder, maneja los fondos públicos, disponiendo del Ejército, teniendo a sus ordenes la maquinaria de la admi-

LOS VOTOS OBTENIDOS POR LOS CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA DESDE TIEMPO DEL SR. MADERO

EXCELSIOR - JUL - 14 - 1927

El Departamento de Estadística de la Cámara de Diputados ha formado un cuadro comparativo de la votación obtenida por los Presidentes de México, a contar de la elección del señor Francisco I. Madero.

En la elección del señor Madero, éste obtuvo, según esa estadística, 19,992 votos; el señor Francisco León de la Barra, 87; el señor Emilio Vázquez Gómez, 16, y el señor Francisco Vázquez Gómez, 15.

El señor Venustiano Carranza sacó en su elección 797,305 votos, contra 11,615 que obtuvo el general Pablo González; el general Alvaro Obregón 4,008 y el señor Luis Caballero, 793.

En las elecciones en que triunfó el general Obregón tuvo 1,129,724 votos contra 47,442 del señor Alberto Robles Domínguez, 880 el señor Adolfo de la Huerta y 218 el general Félix Díaz.

En la elección del general Calles obtuvo 1,340,634 votos, contra 252,599 del general Angel Flores, 6 del señor Carlos Zetina y 2 del señor Adolfo de la Huerta.

El señor Madero fue Presidente del 6 de noviembre de 1911 al 19 de febrero de 1913; don Venustiano Carranza del 10. de mayo de 1917 al 21 de mayo de 1920; el general Obregón del 10. de diciembre de 1920 al 30 de noviembre de 1924, y el general Calles del 10. de diciembre de 1924 para terminar el 30 de noviembre de 1928.

Durante esa época han desempeñado el cargo de Presidente de la República las siguientes personas: don Pedro Lascuráin, unos solos minutos la noche del miércoles 19 de febrero de 1913; el general Victoriano Huerta, del 19 de febrero de 1913 al 15 de julio de 1914; don Francisco S. Carvajal, del 15 de julio al 14 de agosto de 1914; el señor Eulalio Gutiérrez, del 5 de noviembre de 1914 al 15 de enero de 1915; don Roque González Garza, del 16 de enero al 9 de junio de 1915; Francisco Lagos Cházaro, del 10 de junio de 1915 al 9 de enero de 1916, y el señor Adolfo de la Huerta, del 10 de junio al 30 de noviembre de 1920.